
「サポーターズカンファレンス」（2022年9⽉7⽇開催）事前質問

【経営】
No. 意⾒・質問 経営 強化 育成 事業運営 広報DX 総務財務 営業 地域連携 その他

1
過去の他国の例も出しても、市⺠クラブでは限界（財政⾯でのクラブ作り）があるように⾒える
が今後も市⺠クラブとしてJ1復帰は出来ると思うか。

〇

2 現在のクラブの経営状況を教えてほしい。 〇
3 来季Ｊ1に上がれなくても、債務超過や⾚字から⿊字への転換は本当に可能なのか。 〇

【強化】
4 夏場の補強について、経緯を聞きたい。 〇

5
昇格争いの正念場を迎えた夏場に積極的な補強を⾏わなかったのは現場の判断(補強しなくても
昇格可能)か、経営の事情(資⾦繰りや債務超過の問題等)か、それ以外の理由によるものか？

〇

6 ⽬標であるJ1昇格のための残り試合の⾒通しを聞かせてほしい。 〇

7
現状の成績は思い描いたものと違うと思うが、どう評価しているのか。来季に向けてどのカテゴ
リーで戦うかは分からないが来季についての⾒通しはどのように考えているか答えられる範囲で
回答をいただきたい。

〇

8

夏のウインドー（7/15-8/12）での移籍加⼊が⼀⼈も無かった（7/7加⼊発表の佐藤選⼿が最
後）。⾃動昇格の可能性を引き上げるためには外国籍選⼿等の獲得も⼿段の⼀つであったと思う
が、当初から夏の補強は考えていなかったのか、補強に動いていたが様々な事情を考慮し⾒送っ
たのか、経緯を教えてほしい。

〇

9
そもそもＡ契約枠はどうなっているのか。佐藤選⼿を補強する前の時点で２５名との認識だった
が。

〇

10
今季ヘッドコーチを置いていない理由を伺いたい。原崎監督を戦術⾯やチームマネジメントの⾯
でサポートできる⼈材が必要ではないかと思う。

〇

11
昇格できた場合に、ホームグロウン枠を満たすことが現状では難しいことが予想される。考えを
聞かせて欲しい。

〇

【育成】

12
県外サポです。前回のサポカンにも参加させていただきました。苦しい中、クラブファミリー全
員で乗り越えていきましょう。
質問はユース年代の設備投資はどのように計画しているか知りたい。

〇

13
クラブの未来展望について(フィロソフィーは確⽴したか、確⽴したのであれば、それを踏まえ
て育成を含めてどのようなチーム作りをするのか、今のチームはその⽅針に基づくものか、七北
⽥公園を含むフットボールパーク構想の進捗状況)お聞きしたい。

〇 〇 〇

【運営】
14 声出し応援エリア拡⼤希望する。 〇

15
サポーター応援エリア⾃由席化について。ホーム遠征⾮年チケ⺠にとって厳しい変更、ラスト５
試合チケット販売中で有れば購⼊していたが、判明時には販売終了しておりどうすることも出来
ない状況である。

〇

16
ビジターの試合に⾏くと応援の中⼼になっている⽅々が、警察や警備の⼈と揉めてるのをよく⾒
ます(今年は⽔⼾と⼤宮で⾒た)。どういう事情かは分からないので善し悪しは⾔えないのですが
チームはその内容を把握しているか？

〇

17
⾃由席を復活させたがなぜシート張りを廃⽌したのか。今まで通りでいいという考えだったのだ
が、今後復活させるつもりはあるのか。

〇

18
最近⼥⼦サポが増えてきて嬉しいです。もっと安⼼して試合が⾒れる環境作りに⼒を⼊れるべき
だと思います。

〇

19 ホームの声出し応援に関して、ゴール裏を切り捨てたのは誰の判断なのか教えて欲しい。 〇

20

全試合全席指定席でキックオフ時間を夜にして欲しい。⾃由席では開場前から列に並ぶ必要があ
る。⼀体サッカー観戦に休⽇のうちの何時間を使わなくてはならないのだろうか。今の時代には
合わないのではないかと思う。サッカー⼈気の⾼い欧州でもこんなに⻑い時間を観戦に費やすこ
とはない。熱⼼なファンでも休⽇の終わりに、キックオフギリギリにスタジアムに⼊るのが普通
だ。週末のホーム試合がお祭りだった時期はとっくに過ぎている。

〇

21 ユアスタでの照明暗転しての演出の予定はあるか？ 〇

22
声出し応援のエリアを拡⼤する構想はあるのか？もしあるなら、是⾮今度はゴール裏とL字でも
声出しできるようにして欲しい。

〇

【その他】

23
カンファレンスをもっと円滑に進めて欲しい。話の⻑い⽅、⾃分語りの多い⽅が⾒受けられ、カ
ンファレンスの進みが遅い事が毎回ある。

〇

24
クラブの動きを評価しています！スポンサー獲得や新戦⼒補強、既存戦⼒の契約更新、殺害予告
への迅速な対応、観戦後のアンケートへの回答など。2022シーズン終盤戦、応援しておりま
す！

〇

25
宮城県外のサポーターなので、なかなかカンファレンスなど、参加する機会がないので、ぜひこ
の機会に参加できたらと思いました。ぜひよろしくお願い致します。

〇

26

今年１⽉のサポカンで経営陣は「市⺠クラブ」は、⼀概に定義できないという趣旨の発⾔をし
た。 ⼀つの定義として、「市⺠クラブ」とは、公共財的性格を有し、経営⽅針、クラブの在り
⽅について必要な情報が⼗分に開⽰されたうえで、⼀般市⺠、サポーターが⺠主的かつ法的根拠
のある形でクラブに対し意思を反映できる環境を備え（例えば、ソシオ投票、株主総会での議決
権⾏使等）、また、サポーターも⾃主的にコミュニティに対する貢献活動を⾏い、結果としてク
ラブの価値を向上させるものであると私は考える。 そこで、（１）株主総会の公開（⼀般サ
ポーターに議決権付株式保有を認める）、（２）取締役会の公開、あるいはサポーター代表のオ
ブザーバーとしての参加（注：ここでいう代表は必ずしも市⺠後援会やスタジアムで応援を先導
する団体を意味するものではない）、（３）クラブから独⽴、中⽴なサポーター代表の法⼈との
経営・運営⽅針に特化したフィードバックのある定期的な対話の場の設置、およびサポーター主
導のコミュニティに対する貢献活動の容認、等の⽅策を⾏うことを提案する（これらは昨年ヨー
ロッパスーパーリーグ創設検討時のサポーターの抗議活動を受け、クラブがサポーターと対話し
てこなかったことを教訓にチェルシー、トッテナム、リバプール等の各クラブが新たに実施した
ことでもある）。

〇


